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Организация здравоохранения 

 

Многопрофильный научно-клинический медицинский центр площадью 40 

тыс. кв. м появится в Сириусе, он войдет в состав научно-технологического кам-

пуса федеральной территории. Об этом сообщили в пресс-службе федеральной 

территории. Площадь будущего медицинского центра составит более 40 тыс. кв. 

м. Он позволит не только оказывать высокотехнологичную медицинскую по-

мощь, но и поможет готовить профессиональные кадры и эффективно развивать 

медицинские науки в Научно-технологическом университете "Сириус". Центр 

станет клинической базой для программ ординатуры и дополнительного профес-

сионального образования медицинских работников. 

В Сириусе появится первый научно-клинический медицинский центр 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—2024.—22 

августа.—https://tass.ru/obschestvo/21661593 

 

 

Минздрав совместно с НМИЦ терапии и профилактической медицины 

разработал методические рекомендации, унифицирующие внешний вид сотруд-

ников медицинских организаций, оказывающих первичную медико-санитарную 

помощь взрослым. Документ (его изучил «МВ») адресован руководителям реги-

ональных ЛПУ, но представляет интерес для многих работников отрасли. Во 

введении уточняется, что он носит лишь рекомендательный характер. 

В сборнике детализированы описания различных видов медицинской 

одежды, включая их крой, используемые материалы и цветовую гамму, для раз-

ных категорий медперсонала. Так, например, халаты рекомендованы исключи-

тельно с отложными воротниками с лацканами. Рекомендуется вводить внешние 

признаки занимаемых должностей и видов деятельности сотрудников медицин-

ских организаций. 

Бескаравайная Т. Минздрав разработал рекомендации по дресс-коду со-

трудников поликлиник [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная.—Электрон. 
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текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник.—2024.—21 августа.—

https://medvestnik.ru/content/news/Minzdrav-razrabotal-dress-kod-dlya-sotrudnikov-

poliklinik.html 

 

 

Специалисты университета «Сириус» приступили к созданию вакцины, 

продлевающей период здоровой жизни. Такой препарат будет удалять из орга-

низма старые нефункциональные клетки с нарушенным метаболизмом. Именно 

их накопление ученые связывают с возрастной дисфункцией органов и тканей, а 

также с хроническим воспалением, которое нарастает с возрастом. С помощью 

активации адаптивного иммунитета ученые хотят обучить организм самостоя-

тельно бороться со стареющими клетками, тем самым продлив период активной 

жизни. Пока исследование находится на начальном этапе, его завершение запла-

нировано на 2026 год. Эксперты полагают, что научная группа столкнется с ря-

дом сложностей как биологического, так и этического характера. 

Недюк М.  Вечно молодой, вечно рьяный: в РФ ученые создают вакцину 

от старости [Электронный ресурс] / М. Недюк.—Электрон. текстовые дан. : 

[б. и.] // Известия.—2024.—19 августа.—https://iz.ru/1743808/mariia-

nediuk/vechno-molodoi-vechno-rianyi-v-rf-uchenye-sozdaiut-vaktcinu-ot-starosti 

 

 

Россия и Азербайджан подписали соглашение о сотрудничестве в области, 

здравоохранения, медобразования и науки. Пресс-служба Минздрава РФ уточ-

нила, что новое межправительственное соглашение направлено на развитие со-

трудничества стран в области здравоохранения, медицинского образования и 

науки, в том числе на взаимодействие по профилактике и лечению опасных ин-

фекционных и неинфекционных заболеваний, охрану здоровья матери и ребенка, 

решению вопросов госрегулирования в области обращения лекарственных 

средств и медицинских изделий, укреплению общественного здоровья. 
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Россия и Азербайджан подписали соглашение о сотрудничестве в меди-

цине [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Ново-

сти.—2024.—19 августа.—https://ria.ru/20240819/sotrudnichestvo-

1967086494.html 

 

 

В государственных медицинских организациях вакантны 3663 ставки аку-

шеров-гинекологов в амбулаторной службе и 1734 ставки врачей-неонатологов. 

С учетом акушерок кадровый дефицит по различным системам оценок составля-

ет от 8500 до 11 500 специалистов, сообщил первый вице-президент Российского 

общества акушеров-гинекологов, директор НМИЦ акушерства и гинекологии 

им. В.И. Кулакова Геннадий Сухих на аппаратном совещании в Национальной 

медицинской палате. 

Фактическая потребность государственных медицинских организаций в 

физических лицах — врачах акушерах-гинекологах составляет 35 197 специали-

стов. Из них в амбулаторной службе 21 807, в стационарах — 13 390. Потреб-

ность во врачах-неонатологах оценивается в 7027 человек. Всего в России рабо-

тают 1665 акушерских стационаров, где работает 44 тыс. врачей акушеров-

гинекологов, 5,6 тыс. неонатологов и 44,6 тыс. акушерок. 

Причиной кадровых проблем академик назвал тот факт, что хотя 100% 

бюджетных мест в клинической ординатуре по акушерству и гинекологии явля-

ются целевыми, 15—35% выпускников не исполняют после обучения обяза-

тельств по договорам. «Увеличение штрафных санкций не сможет принципиаль-

но изменить ситуацию. Необходимо проводить работу в регионах: кадровая по-

литика и продуманные меры материального и нематериального стимулирования 

для сохранения устойчивой мотивации выпускника к длительной и эффективной 

работе в регионе», — считает специалист. 

Дефицит медработников в акушерстве и гинекологии оценили в 11,5 ты-

сячи [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвест-
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ник.—2024.—19 августа.—https://medvestnik.ru/content/news/V-Rossiiskom-

obshestve-akusherov-soobshili-pro-kadrovyi-deficit-v-5-3-tys-specialistov.html 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

В Татарстане число заболевших коклюшной инфекцией за прошедший ме-

сяц снизилось в 7 раз по сравнению с началом года. Об этом «БИЗНЕС Online» 

сообщили в пресс-службе управления Роспотребнадзора по РТ. В целом по Рос-

сии с марта наблюдается тенденция снижения заболеваемости. В основном у бо-

леющих легкие и среднетяжелые формы болезни без дальнейших осложнений. 

При этом в ведомстве не назвали конкретных цифр заболевших и выздоровев-

ших. Отмечается, что за 7 месяцев вакцинированы и ревакцинированы более 1,5 

млн человек, что аналогично данным за прошлый год. Как объяснили в ведом-

стве, укреплять коллективный иммунитет удается с помощью высокого уровня 

охвата профилактическими прививками. 

Роспотребнадзор: В Татарстане заболеваемость коклюшем в июле упала 

в 7 раз – ранее она взлетела в 50 раз [Электронный ресурс].—Электрон. тек-

стовые дан. : [б. и.] // Бизнес online.—2024.—23 августа.—https://m.business-

gazeta.ru/news/645377 

 

 

В Казани состоялось первое мероприятие в рамках проекта «Дворики здо-

ровья», которое было организовано Казанским медицинским университетом и 

Республиканским центром общественного здоровья и медицинской профилакти-

ки. Первым «двориком здоровья» стал сквер имени Айрата Хайруллина, который 
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находится на пересечении улиц Качалова и Газовая. Жители окрестных дворов 

получили шанс проверить свое здоровье. Экспресс-обследование включало про-

верку артериального давления, анализ крови на уровень холестерина и сахара, 

измерение веса и роста. После обследования участники получили рекомендации 

от кардиолога. Кроме того, на мероприятии состоялась публичная лекция «Про-

филактика сердечно-сосудистых заболеваний», которую прочитал доктор меди-

цинских наук, профессор, главный кардиолог Приволжского федерального окру-

га, заведующий кафедрой кардиологии факультета повышения квалификации и 

профессиональной переподготовки специалистов Казанского ГМУ Альберт Га-

лявич. «Сегодня у нас много прекрасных медицинских учреждений, готовятся 

много прекрасных специалистов, но, чтобы вылечить человека, нужно, чтобы он 

вовремя к нам обратился», – отметил главврач Республиканского центра обще-

ственного здоровья и медицинской профилактики Ильнур Шарафутдинов. Он 

также отметил, что часто люди не уделяют должного внимания своему здоро-

вью, и это приводит к тому, что они обращаются к врачам, когда заболевание 

уже находится в запущенной стадии и требует более сложного лечения. По этой 

причине было принято решение проводить подобные мероприятия как можно 

чаще. Проректор Казанского медуниверситета Сергей Осипов также добавил, 

что такие акции будут проводиться регулярно. «Каждый выход во дворики будет 

тематическим. Сегодня он посвящен кардиологии, следующий будет посвящен 

педиатрии, другой – эндокринологии и так далее», – рассказал Осипов. Свое 

здоровье проверили 52 человека. Следующее мероприятие «Дворики здоровья» 

состоится 28 августа во дворе дома 10/12 по улице Вишневского, темой станет 

педиатрия. Уже 4 сентября во дворе по улице Салимжанова, 12/14 акция будет 

посвящена сахарному диабету. 

Фенина Е. «То очереди, то времени нет, а тут все рядом»: в Казани 

стартовали «Дворики здоровья» [Электронный ресурс] / Е. Фенина.—Электрон. 

текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ.—2024.—21 августа.— 

https://www.tatar-inform.ru/news/to-oceredi-to-vremeni-net-a-tut-vse-ryadom-v-

kazani-startovali-dvoriki-zdorovya-5956168 
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30 будущих студентов-медиков из Беларуси, Кыргызстана и России пробо-

вали себя в качестве младшего медицинского персонала в отделениях Ленино-

горской ЦРБ. Они работали в реанимации, гнойной хирургии, неврологии, тера-

пии, кардиологии, детском стационаре, женской консультации,  поликлинике 

ЦРБ и приемном покое. Напомним, проект трудового семестра медицинского 

отряда "Призвание" реализуется на территории Лениногорской больницы уже 

третий год благодаря поддержке ПАО "Татнефть", Министерств здравоохране-

ния Российской Федерации и Республики Татарстан, МинМолодежи РТ и РСО. 

Студенты медицинских ВУЗов и колледжей России в течении месяца по-

могали врачам в Лениногорске [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые 

дан. : [б. и.] // Безформата.—2024.—20 августа.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/mesyatca-pomogali-vracham-v-

leninogorske/135458533/ 

 

 

Жителей Челнов попросили помочь раненым перевязочными материалами, 

средствами гигиены, инструментами, медикаментами, пишут «Челнинские изве-

стия». 

По словам руководителя социального центра «Навигатор успеха» Ольги 

Айдимировой, в Челнах уже развернута масштабная работа по изготовлению ме-

дицинских тампонов, масок для госпиталя. 

Спикер отметила, что дефицит перевязочного материала ощущается, так 

как это расходный материал. На одну обработку раны уходит от 10 до 20 меди-

цинских тампонов. Также есть необходимость в одежде для раненых. 

Причем сотрудники этой организации постоянно ездят в Курскую область. 

Они были там уже 10 раз и собирались через месяц отправляться в 11-ю поездку, 

но в больнице их попросили приехать пораньше. 
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К следующей отправке укомплектовали товаров на сумму свыше 1 млн 

рублей. В поездку отправятся уже в течение недели. 

Сейчас областную клиническую больницу региона переоборудовали под 

госпиталь. Замглавврача уже проводил для сотрудников центра «Навигатор 

успеха» экскурсию по медучреждению. 

Курская больница попросила помочь раненым перевязочными материала-

ми [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-

информ.—2024.—20 августа.—https://www.tatar-inform.ru/news/kurskaya-bolnica-

poprosila-pomoc-ranenym-perevyazocnymi-materialami-5956027 

 

 

В радиологическом дата-центре Татарстана в этом году планируют начать 

описывать снимки флюорографии. Об этом на вебинаре «Цифровые технологии 

в здравоохранении и медицине» на Kazan Digital Week рассказал заместитель ру-

ководителя радиологического дата-центра РТ, врач-рентгенолог-эксперт Марат 

Миннетдинов. 

«За прошедший год существенно увеличился объем обслуживания в пре-

делах республики Татарстан, мы в полном объеме сохранили круглосуточный 

формат работы, нарастили объем плановой помощи и запустили пилотный про-

ект по чтению такой значимой модальности, как маммография», – рассказал 

врач. 

В третьем квартале этого года планируется начать читать флюорографию. 

По словам Марата Миннетдинова, объем анализированных исследований в 

дата-центре стремительно увеличивается, врачи-специалисты также с удоволь-

ствием устраиваются на работу в центр. И за полтора года работы РДЦ уверенно 

заявляет свое полное право на существование. 

Киселева Э. В радиологическом дата-центре Татарстана вскоре начнут 

читать снимки флюорографии [Электронный ресурс] / Э. Киселева.—Электрон. 

текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ.—2024.—19 августа.— 
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https://www.tatar-inform.ru/news/v-radiologiceskom-data-centre-tatarstana-vskore-

nacnut-citat-snimki-flyuorografii-5955864 

 

 

В Татарстане выделят 28,5 млн руб. на покупку таблеток «Цинакальцет» 

для лечения гиперпаратиреоза (ГПТ). Информация об этом появилась в тендере 

на сайте госзакупок. Лекарства поставят для татарстанцев, имеющих право на 

получение социальной помощи. Заказчик — Министерство здравоохранения Та-

тарстана. В рамках закупки приобретут около 5,4 тыс. упаковок таблеток. Цена 

за одну упаковку лекарства доходит почти до 5,2 тыс. руб. 

Соловьева Д. В Татарстане выделят 28,5 млн руб. на лекарства от гипер-

паратиреоза [Электронный ресурс] / Д. Соловьева.—Электрон. текстовые дан. 

: [б. и.] // Коммерсантъ.—2024.—18 августа.—

https://www.kommersant.ru/doc/6904168 

 

 

Пожилых сельчан привозят в медицинские учреждения для прохождения 

диспансеризации, вакцинации и других медицинских процедур. Эти мероприя-

тия проводятся в рамках федерального проекта «Старшее поколение» нацио-

нального проекта «Демография». Проект направлен на повышение качества 

жизни пожилых людей и создание условий для активного долголетия. Благодаря 

сотрудничеству комплексных центров социального обслуживания населения и 

медицинских учреждений в 2023 году около 61,7 тысяч жителей Татарстана вос-

пользовались возможностью получить медицинскую помощь в районных боль-

ницах. 

В Татарстане более 40 тысяч пожилых сельчан прошли медобследование 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформата.—

2024.—16 августа.—https://kazan.bezformata.com/listnews/tisyach-pozhilih-selchan-

proshli/135351358/ 
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В Тукаевской центральной районной больнице прошел медицинский совет 

по итогам 2023 и 1 половину 2024 года. По видеосвязи в нем принял участие ис-

полняющий обязанности министра здравоохранения Альмир Абашев, а также 

руководитель Исполнительного комитета района Айрат Хабибуллин и предста-

витель куратора объединения БСМП по северо-востоку Республики - Ринат Га-

реев. В ходе медсовета был заслушан доклад главного врача Мансура Потеева о 

результатах деятельности прошлого года и текущем исполнении целей и задач в 

году нынешним. С ответным словом выступил первый заместитель министра, 

указав на те участки работы, которые требуют корректировки и усиления дея-

тельности, признав, что работа медицинской  организации в 2023 году была эф-

фективной, а достигнутый результат - хорошим! 

Медсовет в Тукаевской ЦРБ [Электронный ресурс].—Электрон. тексто-

вые дан. : [б. и.] // Безформата.—2024.—16 августа.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/medsovet-v-tukaevskoy-tcrb/135341141/ 

 

 

54-летний житель Пестречинского района, инвалид I группы, не мог свое-

временно получить лекарства для постоянного приема. В районной аптеке не 

было нужных препаратов. Об этом сообщили в пресс-службе прокуратуры Та-

тарстана. 

Прокурор Пестречинского района внес представление в адрес руководите-

ля «Таттехмедфарм». После вмешательства прокуратуры местный житель полу-

чил необходимые лекарства. 

В аптеке Пестречинского района не было лекарств для инвалида [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсантъ.—2024.—

21 августа.—https://www.kommersant.ru/doc/6906094 

 

 

Следственный комитет РФ проверит ход расследования происшествия в 

Казани. Мужчина погиб после визита к косметологу, о чём рассказывают татар-
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станские ТГ-каналы. По предварительной информации, мужчина вместе с супру-

гой решили пройти курс у знакомого косметолога. Женщине тот пообещал ка-

пельницу против послеродовых отёков, а мужчине – внутривенный препарат, 

повышающий иммунитет. В результате женщина получила отравление, мужчина 

был госпитализирован и скончался в больнице от желудочно-кишечного крово-

течения, развившегося на фоне гастрита. Известно, что потерпевшая неодно-

кратно пыталась подать в суд на косметолога. Следственные органы региональ-

ного подразделения СК России по данному факту возбуждено уголовное дело по 

факту оказания услуг, не отвечающих требованиям безопасности жизни или здо-

ровья потребителей. Глава ведомства Александр Бастрыкин дано поручение и.о. 

руководителя СУ СК России по Республике Татарстан П. Олейнику доложить о 

ходе расследования. 

Бастрыкин взял на контроль гибель казанца после визита к косметологу 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и 

факты. – 2024.—22 августа.—https://kazan.aif.ru/incidents/bastrykin-vzyal-na-

kontrol-gibel-kazanca-posle-vizita-k-kosmetologu 


